



KULTURBRIEF

der Helmut Arenz Kulturstiftung – die Kulturfabrik Ilmenau

No.2 - 16.01.2025

Der Kulturbrief ist das regelmäßige Informationsschreiben der Helmut Arenz Kulturstiftung, das sich an unsere Partner, Freunde und kulturinteressierte Menschen richtet. Wir informieren Sie darin über unsere Veranstaltungen, Projekte und Neuigkeiten.

Einladung zur Vernissage „Welten“ von Steffi Koch

Im Fotomuseum der Kulturfabrik Ilmenau, das mit seiner Dauerausstellung die Geschichte der Fotografie eindrucksvoll beleuchtet, ergänzen spannende Sonderausstellungen das vielfältige Konzept des Hauses.

Am 1. Februar 2025 freuen wir uns besonders, die neue Sonderausstellung „Welten“ von Steffi Koch zu eröffnen.

Steffi Koch, die aus Meiningen stammt, überzeugt mit einem breiten Spektrum an Motiven und einer außergewöhnlichen Experimentierfreude. Die Künstlerin arbeitet mit einer Vielzahl an Materialien und Techniken, um ihre einzigartigen, vielschichtigen Werke zu schaffen. Ihre Bilder sind ausdrucksstark, farbenfroh und laden Betrachterinnen und Betrachter dazu ein, ihre eigenen Empfindungen und Interpretationen zu erleben. Durch ihre Arbeiten gelingt es Koch, feinfühlig einen Raum für tiefes Erleben und die Schönheit im Detail zu öffnen.

Zur Vernissage laden wir Sie herzlich ein:

Am 1. Februar 2025 um 15:00 Uhr

in der Kulturfabrik in Langewiesen, Oberweg 2, 98693 Ilmenau

Wir freuen uns auf Ihr Kommen und einen inspirierenden Nachmittag voller Kunst und Begegnungen.

Die studierte Soziologin Steffi Koch vereint in ihrer künstlerischen Arbeit ihr soziales Engagement mit einer Leidenschaft für Kunst. Als Mitbegründerin und aktives Mitglied der Künstlergruppe "Artists for Human Dignity" setzt sie sich dafür ein, Kunst als Medium zur Gestaltung der Gesellschaft und zur Auseinandersetzung mit sozialen Fragen zu nutzen. In Workshops und Projekten bringt sie Menschen die transformative Kraft der Kunst näher und verdeutlicht, wie diese die Welt auf verschiedene Weisen bereichern und formen kann.

Die Ausstellung ist bis zum 29. März 2025 zu sehen und präsentiert Mixed Media, Acrylmalerei, Ölbilder und Temperabilder.

Die Ausstellung "Welten" ist eine Einladung, das Alltägliche hinter sich zu lassen und sich auf eine künstlerische Reise zu begeben, die inspiriert, berührt und zum Nachdenken anregt.

Ausblick in die nahe Zukunft

Ab dem 5. April lädt die Kollektivausstellung "explorARTion 2025" Kunstinteressierte ein. Unter der Leitung der Ilmenauer Malerin Katharina May stellen rund 30 Künstler ihre Werke aus. Gezeigt werden Arbeiten aus Acryl, Plastik, Foto und Keramik. Ein umfangreiches Begleitprogramm mit Workshops bietet die Möglichkeit, Kunst hautnah zu erleben und mit den Künstlern in Dialog zu treten.

Ausstellungen im Umland

Hier finden Sie noch einige Ausflugstipps für das Umland.

„Ästhetik der Unvollkommenheit“ bis 21. April 2025

Die Fotografin Lilli Glade und die Designerin Maria Gottweiss präsentieren Frauen und ihre Narben in einer beeindruckenden Ausstellung. Makroaufnahmen, persönliche Texte und kunstvolle Schmuckobjekte erzählen von Verletzung, Heilung und Stärke. Ein berührender Dialog über die Schönheit im Unvollkommenen.

GoetheStadtMuseum Ilmenau, Am Markt 1 (Amtshaus), 98693 Ilmenau

Salvador Dalí – Biblia Sacra bis 11. Mai 2025

Salvador Dalí, weltbekannter Surrealist und Denker, schuf mit seinem Bilderzyklus Biblia Sacra (1963–1965) ein beeindruckendes Zeugnis seines Ringens mit christlichem Glauben und seiner Faszination für die Verbindung von Kunst und Theologie. In nur anderthalb Jahren entstanden 105 Gouachen, die in einer aufwendigen Drucktechnik vervielfältigt wurden. Die Werke beeindrucken durch leuchtende Farben, innovative Materialien und tiefgründige Botschaften.

Dalí interpretiert bekannte biblische Szenen auf einzigartige Weise, etwa die Geburt Christi oder die Flucht nach Ägypten, und verleiht ihnen neue Spannung. Auch persönliche Krisen und Kritik an der Kirche finden Ausdruck – stets mit einer Botschaft der Hoffnung. Die Biblia Sacra gilt heute als Höhepunkt religiöser Kunst des 20. Jahrhunderts.

Besuchen Sie die Ausstellung und erleben Sie Dalís geniale Verbindung von Kunst, Theologie und Philosophie!

KUNSTHAUS APOLDA, Bahnhofstraße 42, 99510 Apolda

Friedrich Nerly – Von Erfurt in die Welt bis 23. Februar 2025

Kein anderer deutscher Maler verwandelte das Venedig-Bild derart nachhaltig wie der aus Erfurt stammende Landschaftsmaler und Wahlvenezianer Friedrich Nerly (1807–1878), dessen Atelier über Jahrzehnte zur ersten Anlaufstelle für die aus aller Welt eintreffenden Venedig-Enthusiasten wurde. Kaum jemand weiß, dass Nerlys Bilderfindungen noch heute unsere Wahrnehmung dieser außergewöhnlichen Stadt prägen. So hat sich die große Ausstellung „Friedrich Nerly – Von Erfurt in die Welt“ die Neuentdeckung des für lange Zeit nicht entsprechend seiner Bedeutung gewürdigten Malers zum Ziel gesetzt

Angermuseum Erfurt, Anger 18, 99084 Erfurt

Viele Grüße die Stiftungsleitung

Kontakt und Öffnungszeiten

Ausstellungen:

Freitag & Samstag 10:00 – 15:00 Uhr

Büro:

Dienstag bis Freitag 09:00 – 15:00 Uhr

Telefon: 03677 / 20 77 99

buero@die-kulturfabrik.de

„NIMM DIR ZEIT FÜR KULTUR“

Stiftungssitz:

Helmut Arenz Kulturstiftung
Oberweg 2; D 98693 Ilmenau Langewiesen
Thüringer Landesverwaltungsamt:
Nr. 964; Rechtsfähig seit 28.12.2007

Postanschrift:

Helmut Arenz Kulturstiftung
Oberweg 2;
98693 Ilmenau / Langewiesen

Vorstand:

Helmut Arenz, Birgit Arenz; Axel Richter
USt-IdNr: DE 815 176 615

Bankverbindung:

Kreissparkasse Köln
DE94 3705 0299 0045 0151 60